
US$ 2.500 MILLONES: G

MAE Energy concretó ayer el ingreso a evaluación ambiental del
proyecto “Volta”, iniciativa con la cual busca producir hidrógeno y
amoníaco verde, con una inversión de US$ 2.500 millones, tal como
lo anticipó “El Mercurio” en su edición del jueves. 
La iniciativa consiste en la construcción y operación de una planta
industrial de producción de amoníaco a partir de hidrógeno verde
(Planta H2V/NH3), ubicada a 8 km del centro de la ciudad de Meji-
llones en dirección hacia su entrada norte. 
La planta contará con una capacidad de producción nominal de
620.000 toneladas al año de amoníaco, alcanzando este rendi-
miento en dos fases sucesivas de aproximadamente 310.000
toneladas al año cada una. El amoníaco producido tendrá como fin
su transporte a través de un ducto hacia uno de los terminales del
sector portuario de Mejillones, desde donde será distribuido a los
puntos de demanda por un tercero.

MAE Energy ingresa
proyecto de amoníaco verde 

La Asociación de Asegura-
doras de Chile exhibió
ayer un nuevo balance, en

el marco del proceso de denun-
cio y pago de seguros compro-
metidos vinculados a los sinies-
tros ocurridos recientemente en
la Región de Valparaíso. 

Según este nuevo catastro,
hasta el jueves 22 de febrero, han
recibido 1.173 denuncios, debido
a los incendios ocurridos en la
zona señalada. 

De esa cifra, un 78% corres-
ponde a afectación de viviendas,
mientras que un 22% se trata de
bienes de uso comercial. Según
detallaron las compañías de se-

guros a través de su Asociación
gremial, del total de siniestros
informados, 68% corresponde a
la comuna de Viña del Mar, 17%
a la comuna de Valparaíso y un
13% a la comuna de Quilpué. Se
registró, además, un 2% de de-
nuncios correspondiente a otras
comunas de la región. 

En este segundo balance, el
55% de los denuncios están
asociados a incendio, el 28% a
daños de vehículos y un 17% a
otros ramos.

Las compañías de seguro
reiteraron el llamado a denun-

ciar y a chequear la existencia
de eventuales pólizas que cu-
bran daños contra incendios
en www.conocetuseguro.cl,
de manera de activar todos los
protocolos y procesos necesa-
r ios en estos casos, lo más
pronto posible.

Agregaron que “consciente
de la magnitud de esta tragedia
y de la afectación de miles de
personas en la Región de Valpa-
raíso, la industria aseguradora
ha redoblado sus esfuerzos pa-
ra agilizar los procesos de recla-
mo y atender con celeridad to-

dos los requerimientos de los
afectados y están comprometi-
dos en una correcta supervisión
e implementación de los pagos
asociados”.

El lunes recién pasado, el ge-
rente general de la Asociación
de Aseguradoras , Marcelo
Mosso, se refirió a la situación
de la industria frente a los in-
cendios que afectaron a la Re-
gión de Valparaíso a comienzos
de febrero.

Al respecto, el ejecutivo seña-
ló en T13 Radio que, si bien aún
no había balances en términos

de montos, probablemente la ci-
fra a pagar por parte de las ase-
guradoras supere los US$ 100
millones que se desembolsaron
durante los temporales que afec-
taron a la zona centro-sur del
país en 2023. Es la misma cifra
mencionada por Fabiana De Ni-
coló, presidenta de la compañía
de seguros Southbridge (ver en-
trevista arriba).

“Una vez a la semana esta-
mos consolidando la informa-
ción acumulada. Más o menos
a la tercera, cuarta semana, ya
sabemos cuánto va a ser la pro-

yección”, recalcó Mosso en la
entrevista.

A su vez, el ejecutivo dio
cuenta de la cantidad de denun-
cias de siniestros que habían re-
cibido hasta el lunes las asegura-
doras producto de los incendios.
“Son cerca de 600 los denuncios
de siniestros que a la fecha ya
han llegado a las compañías”,
afirmó. Y Agregó que “son, en
su mayoría, a causa de incendios
por el tema de las casas. Pero
también hay, casi un 40%, de si-
niestros de autos que han sido
denunciados”.

Denuncias de siniestros 
por incendios en Región de
Valparaíso ya bordean las 1.200 
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REPORTE DE INDUSTRIA ASEGURADORA:

De esa cifra, un 78% corresponde a afectación de viviendas,

mientras que un 22% se trata de bienes de uso comercial.
El gremio asegurador estimó el lunes que los pagos por estos siniestros
superarían los US$ 100 millones.
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Fabiana de Nicoló, presidenta-
Southbridge, que tiene una parti-
cipación del 21,7% en el mercado
de seguros contra incendios.

Pese al impacto que tuvieron los
incendios en la Región de Val-
paraíso, las aseguradoras pre-
vén pagar alrededor de US$

100 millones por los siniestros, según
estimaciones preliminares. Fabiana De
Nicoló, presidenta de Southbridge,
contextualiza esta cifra con los sinies-
tros ocurridos durante el estallido en
2019, cuando la industria desembolsó
alrededor de US$ 1.300 millones. 

Según cifras de la Asociación de Ase-
guradoras de Chile (AACH) a septiem-
bre de 2023, Southbridge es la firma con
mayor participación de mercado en la
rama de incendios, con 21,7%. 

Respecto de los siniestros de la Re-
gión de Valparaíso, De Nicoló comenta
que, “dado que es una zona donde no
hay mucha cobertura de seguros, la-
mentablemente la industria (de asegu-
radoras) no va a estar tan afectada”.

“Nosotros hemos recibido muy po-
cas denuncias de siniestros todavía”,
afirma, aunque agrega que las empre-
sas de la AACH flexibilizaron los plazos
para poder denunciar estos siniestros.
El diagnóstico de De Nicoló es que “ha-
bía baja cobertura de seguros, y ojalá
que todos estos temas sirvan para con-
cientizar en la importancia de la contra-
tación de un seguro de este tipo”. 

“Lo que la asociación estimaba de to-
do lo que nosotros hemos reportado a la
CMF y a ellos, que va a ser un 5% de lo
que fue el terremoto de febrero, el gran
terremoto del 2010”, dice. No obstante,
afirma que las estimaciones aún son
preliminares. 

—Tras los incendios en el sur del país
en 2023 y los nuevos siniestros en la Re-
gión de Valparaíso, ¿han visto un alza
en la contratación de seguros para in-
cendios?

“En general, el mercado no crece tan-
to. Ha venido creciendo en los últimos
años un 5%, un 15%, pero no porque se
incrementen la cantidad de compañías
o de personas, sino más bien un incre-
mento en las tasas que hubo. Sobre to-
do, luego del estallido social, luego de la
pandemia se incrementaron”. 

“Más que nada es el incremento de
tasas que hay año a año y con la infla-
ción también se va ajustando la suma
asegurada. Las pólizas en general están
en UF, entonces cuando sube la UF, su-
be el monto asegurado y sube también
la prima que pagan los clientes por los
seguros”. 

—¿A qué se debe el incremento de las
tasas?

“En general suben las tasas por la si-
niestralidad. Cuantos más incendios
forestales, más terremotos, inunda-
ciones, temas climáticos hay, los ase-
guradores por la siniestralidad incre-
mentan las tasas”.

—¿Cómo llegaron a tener la mayor par-
ticipación de mercado en incendios?

“Siempre el foco de property fue muy
grande en la compañía. Tenemos una
buena participación porque tenemos
muy buenos contratos de reaseguro”.

“Al ser una compañía grande y al te-
ner escala, puedes negociar mejor con
tus reaseguradores. Nosotros también
tenemos contratos de reaseguro regio-
nales donde se negocia también con las
otras compañías de la región. Tenemos

una compañía hermana en Colombia,
tenemos Southbridge Uruguay y en Ar-
gentina. Al comprar el reaseguro entre
varios países hace que haya una diversi-
ficación de riesgo también importante,
porque Argentina no tiene terremoto,
Uruguay tampoco; ellos sí tienen grani-
zo, que nosotros no. Esa diversificación
de riesgo hace que los precios y la escala
sean más convenientes”. 

Cobertura

Pese a que ha cambiado algunas ve-
ces de nombre, Southbridge como em-
presa lleva alrededor de 40 años en Chi-
le. En 2017 pasaron de ser AIG Chile a
Southbridge cuando fueron adquiridos
por el grupo canadiense Fairfax. Al ter-
cer trimestre del 2023, la compañía ob-
tuvo un resultado de US$ 13,3 millones,
de acuerdo a lo reportado por la AACH.

—¿Qué coberturas de seguros tienen?
“Nosotros tenemos dos grandes seg-

mentos. Uno es lo que es riesgos corpo-
rativos y ahí tenemos absolutamente to-
da la parrilla de productos, incendios,
sismo; todo lo que se llama propiedad o
property. Después tenemos un seguro de
responsabilidad civil. Somos también lí-
deres en líneas financieras, tenemos dis-
tintos tipos de seguros para coberturas
de bancos y seguros que cubren a los co-
laboradores de las compañías y seguros
de garantía para riesgos corporativos.
En personas tenemos toda la línea de
productos menos auto. Tenemos segu-
ros de accidentes personales, de hogar,
mascotas, bolso protegido”.

“Autos es un segmento muy com-

petido y muy poco rentable. Enton-
ces, nosotros nos enfocamos en otro
tipo de seguros y la idea es poder cre-
cer en ellos y dar cobertura a más gen-
te desprotegida hoy”.

“Somos un actor muy importante en
lo que es seguros hipotecarios, las licita-
ciones hipotecarias, que, si bien garanti-
zan el préstamo del banco, cubren cual-
quier eventualidad”. 

“Tenemos también una compañía de
servicios que brinda servicios de garan-
tía extendida y que próximamente tam-
bién vamos a estar lanzando una plata-
forma de servicios grande. Y esta com-
pañía de servicios también brinda dis-
tintos tipos de asistencias: asistencia
para el hogar, cerrajería, asistencia para
mascotas”.

—¿En qué segmentos planean conti-
nuar expandiéndose?

“Nosotros seguimos creciendo, a pe-
sar del año pasado que la economía es-
tuvo bastante estancada. Queremos se-
guir creciendo en líneas como transpor-
te, por ejemplo, o en accidentes perso-
nales corporativos, en garantías y en el
área corporativa. Y en el área de líneas
personales también estamos expan-
diéndonos, tenemos una plataforma
también de venta de seguros digitales.
El año pasado incursionamos en el pro-
ducto de SOAP y nos fue muy bien”.

“Tenemos toda una línea digital de
venta de seguros digitales muy impor-
tante y además se apalanca mucho en
que nosotros somos compañía, somos
la primera aseguradora que se certificó
como empresa B. Tenemos un plan de
expansión en segmentos que hoy no tie-
nen acceso al seguro”.

“Uno de los temas que pasó impor-
tante ahora con los incendios en Valpa-
raíso es que la gente ha perdido todo y,
como no tiene seguro, depende de las
ayudas del Estado. Entonces ojalá pu-
diéramos concientizar sobre la impor-
tancia de tener seguros y de armar segu-
ros a medida de esa gente que tiene una
capacidad económica menor, pero que
también tiene la necesidad de asegurar
sus bienes. Estamos muy enfocados en
seguros de segmentos de personas que
hoy no tienen acceso a educación finan-
ciera o a seguros como los migrantes,
las mujeres que son jefas de hogar y los
emprendedores”. 

Mayor aseguradora contra incendios:
“Hemos recibido pocas denuncias
de siniestros... había baja cobertura”

CATALINA MUÑOZ-KAPPES PRESIDENTA DE SOUTHBRIDGE, FABIANA DE NICOLÓ

La alta ejecutiva cuenta que “cuantos más incendios forestales,

más terremotos, inundaciones, temas climáticos hay, los

aseguradores por la siniestralidad incrementan las tasas”. 

S
O

U
T

H
B

R
ID

G
E

‘‘Uno de los temas 
que pasó importante ahora
con los incendios en
Valparaíso es que la gente ha
perdido todo y, como 
no tiene seguro, depende 
de las ayudas del Estado”.

‘‘En general
el mercado (de seguros) no
crece tanto. Ha venido
creciendo en los últimos años
un 5%, un 15%, pero no porque
se incrementen la cantidad de
compañías o de personas, sino
más bien un incremento en las
tasas que hubo”.

ECONOMÍA Y NEGOCIOS
SANTIAGO DE CHILE, SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

HIF Chile informó que solicitó formalmente al Servicio de Evaluación
Ambiental (SEA) la extensión del plazo para responder a las observa-
ciones realizadas por los diversos organismos involucrados en el análi-
sis de la planta de combustibles carbono neutral Cabo Negro en el
Informe Consolidado de Aclaraciones, Rectificaciones o Ampliaciones
(Icsara), de la iniciativa valorada en US$ 830 millones.
El SEA presentó el 15 de enero pasado el informe que consolida esta
primera revisión y estableció como primer plazo este 26 de febrero
para presentar las respuestas. “Después de analizar las observacio-
nes, hemos solicitado ampliar el plazo hasta el 30 de diciembre de
2024, lo que debe ser aprobado por el organismo, tal como lo indica
el procedimiento. Estas extensiones son parte habitual de los pro-
cesos de evaluación ambiental y están contempladas en los plazos
de nuestros proyectos”, detalló el gerente de HIF Magallanes, Juan
Eduardo Gallardo.

HIF pide mayor plazo 
para responder consultas 

La inversión de la iniciativa es de US$ 2.500 millones, según explicó el
CEO de MAE, Gonzalo Moyano en entrevista publicada el jueves.
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